

Handlungen hinreißen wird. Allah sei gepriesen! mein Beispiel gebe zugleich Allen die Lehre, daß wir uns weder im Glück überheben, noch im Unglück ganz überwältigen lassen dürfen. Gott ist allmächtig, und er hält die Geschicke der Menschen in seiner starken Hand und weiß sie zu lenken, wie die Wolken, die am Himmelzelt hingleiten, und wie die Bäche, die über der Erde forttriefeln. Mögen unsere Augen geöfnet sein, überall seinen heiligen Willen zu erkennen und stets mit Ergebung zu sprechen: sein heiliger Name sei gepriesen!" —

Der alte Bezir blieb bis an sein Ende des Sultans treuer Freund und Rathgeber; und dieser regierte fortan mit Weisheit und Milde. Er starb in hohem Alter, bewehrt und verehrt im ganzen Lande, und sein Leben und Beispiel war noch lange das Muster der nachfolgenden Regenten.

Die drei Prinzen und der Zaubervogel.

In einem schönen und großen Lande regierte einst ein mächtiger Sultan in Frieden und Freude über sein Volk manches Jahr. Drei blühende Söhne waren sein Glück und sein Stolz, und er sparte nichts, sie heranzubilden zu tüchtigen Menschen, die dereinst weise im Rathe zu sprechen verständen und tapfer ihr Schwert im Kampfe zu schwingen wüßten. Es gelang ihm prächtig damit. Als der Älteste sein zwanzigstes und der Jüngste sein achtzehntes Jahr erreicht hatte, konnte man weit und breit kein herrlicheres Kleeblatt dreier junger Helden erblicken als dies. Schön und schlank und kräftig — alle gleich groß — waren sie drei jungen Cedern zu vergleichen, und es war eine Erquickung und Herzstärkung, sie nur anzuschauen.